



*“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”*

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA NACIÓN ARGENTINA**

*DECLARA*

Declarar de interés de esta H. Cámara la **“Capacitación sobre Campaña Mundo Libre de drogas”**, que se llevará a cabo **en el mes de septiembre de 2025** en la Provincia de San Juan.

**Nancy Viviana Picón Martínez**

**Diputada Nacional**



*“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”*

## **FUNDAMENTOS**

**Sr. Presidente:**

Existe desde décadas una problemática radicada en la sociedad, que afecta todos los sectores que la componen y sin distinguir edad: La adicción a las drogas.

Es en consecuencia de ello, que la provincia de San Juan se ha propuesto llevar a cabo políticas concretas a fin de compartir las herramientas necesarias para enfrentar esta problemática organizado la Capacitación de **Campaña Mundo Libre de Drogas** y cuyos fundamentos se pasan a detallar.

Dada la demanda de conocimiento sobre cómo tratar hábitos nocivos, y adicciones de drogas, y la distancia que separa de la realidad de los más jóvenes estudiantes y no estudiantes, por la falta de capacitaciones docentes en el Área de Prevención, se pretende acercar al Docente e instruirlo con información sobre Prevención a través de la capacitación referida. Se ha observado que la Prevención en Adicciones es el mejor camino para lograr jóvenes, y personas más sanas y con mejor futuro

La Capacitación se realizará en conjunto con la Asociación Civil “Capacitación para la Vida”, que toma el Programa de la Fundación por un Mundo Libre de Drogas. La misma es una sin fines de lucro con sede en Los



“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”

Ángeles, California, y dedicada a la erradicación de las drogas ilegales, su abuso y sus malas acciones que se derivan de ellas.

La Capacitación en la campaña por un *Mundo Libre de Drogas* se basa en el hecho comprobado estadísticamente que donde quiera que los jóvenes, estudiantes, docentes, y público en general, se presenten con “la verdad sobre las drogas”, el uso ilegal se reduce. En consecuencia, La Capacitación de la campaña de información y prevención un Mundo Libre de Drogas cuenta con folletos *La Verdad sobre las Drogas*. eficaces para ayudar a los jóvenes a tomar la decisión correcta.

Es importante destacar que se cuenta en muchas escuelas con un Gabinete Pedagógico, por lo que esta capacitación será de gran aporte para que se maximicen sus conocimientos y sus tareas hacia el alumno. Asimismo, logrará que el alumno pueda acercarse con mayor confianza y responsabilidad. Lo que Significa que se capacitará para poder guiar a los alumnos en la diversidad que se les presenta a través de la vida.

Esta Capacitación además implica familiarizarse con un lenguaje hasta ahora desconocido por la mayoría de los docentes.

***Trabajar en Prevención significa expandir límites a nuestra tarea como docentes.***

En tal sentido, los docentes, alumnos, público en general, recibirán con gusto el dictado de la Capacitación del ***Curso – Taller Mundo Libre de Drogas***, ya que serán beneficiados con el conocimiento que se les dará,



*“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”*

pudiendo dictar sus clases no solo apoyados por dicha información, sino que también ellos mismos podrán presentar sus Proyectos o Trabajos en diferentes áreas de la educación para ser mostrados y puestos en marcha.

En cuanto al Marco Teórico del Proyecto se debe considerar que el enfoque y las actividades dependerán del nivel educativo y de la orientación de cada establecimiento.

Las profundas y rápidas transformaciones y cambios en todos los campos de la vida moderna es algo que caracteriza al Mundo en que vivimos. Los ítems fundamentales del progreso socioeconómico y su desarrollo vertiginoso están ejerciendo una gran influencia en las relaciones económicas, políticas y sociales de la humanidad.

A la fecha, más de 700 millones han escuchado o han visto el mensaje de La Verdad sobre las Drogas y donde los materiales de la campaña han saturado las poblaciones, el índice de utilización ha disminuido espectacularmente.

El docente necesita recursos que le ayuden a compensar las situaciones desfavorables de sus alumnos y, en este sentido, la capacitación tiene un reconocido proceso para favorecer la integración educativa y social.

Para poder realizar un uso adecuado de este recurso, no como un fin en sí mismo sino como un instrumento para facilitar una verdadera integración, es necesario que los docentes tengan la oportunidad de estar convenientemente informados, formados y actualizados del continuo avance



*“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”*

de las adicciones a fin de evitar el desfase que se produce entre éste y su formación de grado y que le permita utilizar herramientas en todas sus potencialidades.

Uno de los propósitos de la capacitación aludida es la Educación y así se podrá alcanzar la erradicación de las drogas ilegales, su abuso y sus malas acciones que se deriva de ellas

Exponer los datos necesarios como herramientas para prevenir las adicciones y poder manejar los problemas de la vida, con una correcta y eficaz utilización del Programa Mundo libre de drogas, y dar a conocer la verdad sobre las drogas. Con tal información los Docentes puedan maximizar los beneficios que la misma brinda y los alumnos tomar decisiones más acertadas y positivas.

Entre los contenidos se mencionan a modo enunciativo:

- Material de la Capacitación.
- Folletos.
- Videos documentales.
- Anuncios de Servicio Publico.
- Materiales que complementan la serie de La Verdad sobre las Drogas-Exposición de material en Video.
- Preguntas frecuentes y respuestas.



*“2025 – Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina”*

La metodología, es presencial, individual, participativa, lo que permite una mayor participación e intercambio de ideas en forma simultánea.

La Capacitación estará destinado a docentes, alumnos y público en general, que pertenezcan a todas las áreas existentes, teniendo en cuenta que el cupo para el salón, aula, donde se dicte y con entrega de certificados, previo cumplimiento de los requisitos correspondientes.

Por último, será brindada por destacados profesionales en el área y con reconocida trayectoria.

Es tal la importancia para la provincia de San Juan y la sociedad como forma de erradicar una de las mayores problemáticas que se sufre actualmente, que se solicita a los pares el apoyo para un rápido tratamiento y aprobación del presente proyecto.

**Nancy Viviana Picón Martínez**

**Diputada Nacional**